

Ai愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL http://www.aioren.gr.jp
発行人 吉良 多喜夫
第237号 2013年3月10日

第84回愛知県中央メーデー

とき 5月1日(水)
開場 8:30 開会 9:30
ところ 白川公園(名古屋市中区)
※県下の地域メーデーについては次号にて紹介します。



2月24日、「国民春闘勝利愛知自動車デモ」を実施。80人と60台の車両が参加しアピール

すべての組織で要求書の提出を

2013春闘はヤマ場を迎えています。愛労連の各組合は13日の集中回答日・翌14日にストライキを含む統一行動を配置して、団体交渉を精力的にすすめています。「賃上げでデフレ脱却」「生活守れ」をスローガンに引き続き、職場・地域で要求実現に全力をあげていきましょう。

賃上げなければ負担増

97年以降、日本だけ賃金が下がりがつづけています。マスコミも含め、賃上げでデフレ脱却・内需拡大という論調がひろがり、政府も賃上げ・雇用拡大を言わざるを得なくなり、2月12日には財界に要請をいたしました。しかし、財界は一賃上げは「論外」の姿勢を崩していません。

「本気で財界に要請を」

安倍首相は、財界3団体に対して報酬の改善を求めたと述べていますが、「声が小さい」と揶揄されています。本気で要請している

97年以降、日本だけ賃金が下がりがつづけています。マスコミも含め、賃上げでデフレ脱却・内需拡大という論調がひろがり、政府も賃上げ・雇用拡大を言わざるを得なくなり、2月12日には財界に要請をいたしました。しかし、財界は一賃上げは「論外」の姿勢を崩していません。

深刻化し、長引かせるものです。



県下のすみずみから春闘のうねりを起こそうと、2.20地域総行動では、県下126の駅頭で宣伝行動を実施(写真は豊橋駅)

3・3金属労働者のつどい 13春闘勝利へ!



「2013春闘を元気にたたかおう」と3月3日に名古屋市教育館で開かれた金属労働者東海のつどいには、全労連に加盟するJMIUの組合員だけでなく、連合傘下のJAM連合からの参加者を含め150人が集まりました。各職場でのたたかいを交流し、集会后には、栄から矢場町まで春闘勝利と改憲反対などを訴えて元気にデモ行進しました。

職場・地域で追い上げを

愛労連・春闘共闘は、13日14日を節目に、回答引き出しのたたかいを引き続き強めるとともに、全国一律最低賃金制確立・地域最低賃金をめぐり、

愛労連・春闘共闘は、13日14日を節目に、回答引き出しのたたかいを引き続き強めるとともに、全国一律最低賃金制確立・地域最低賃金をめぐり、

愛労連・春闘共闘は、13日14日を節目に、回答引き出しのたたかいを引き続き強めるとともに、全国一律最低賃金制確立・地域最低賃金をめぐり、

愛労連・春闘共闘は、13日14日を節目に、回答引き出しのたたかいを引き続き強めるとともに、全国一律最低賃金制確立・地域最低賃金をめぐり、

地方公務員の賃金切り下げ

1月28日、新藤総務大臣は全国の市区町村長に対して「公務員の賃金引き下げを求める」手紙を出しました

1月28日、新藤総務大臣は全国の市区町村長に対して「公務員の賃金引き下げを求める」手紙を出しました

1月28日、新藤総務大臣は全国の市区町村長に対して「公務員の賃金引き下げを求める」手紙を出しました

1月28日、新藤総務大臣は全国の市区町村長に対して「公務員の賃金引き下げを求める」手紙を出しました

1月28日、新藤総務大臣は全国の市区町村長に対して「公務員の賃金引き下げを求める」手紙を出しました

1月28日、新藤総務大臣は全国の市区町村長に対して「公務員の賃金引き下げを求める」手紙を出しました

1月28日、新藤総務大臣は全国の市区町村長に対して「公務員の賃金引き下げを求める」手紙を出しました

デフレ脱却賃上げしかない

「困窮を拡大している学校」、教育関係者にはショックな表現だ。だが統計がこの事実を裏付けている。年収400万円の子育て4人世帯をモデルに、直接税・社会保険料・勤労必要費用を差し引くと、児童手当を加えても残りは300万円前後となる。学校教育費と補助学習費(塾等)を文科省の「子どもの学習費調査」2010年度版にもとづき平均額を差し引いて生活保護基準と比較すると、公立小2人以外の世帯は保護基準以下である▼なぜ、親の膨大な費用負担が前提になるのか。根本には教育費の貧困がある。これをこまかく理屈として「受益者負担」を名目にして給食費や修学旅行費などを徴収する。ときにはエアコンの設置費や維持費まで負担しなければならぬ。学校教育に不可欠なものであるなら公費で負担するのが当然だ▼補助学習費は、学校教育による膨大な「落ちこぼし」、高校受験競争の対策として強制的に課しているに近い支出である。管理と競争の教育から、全ての子どもたちに豊かな成長と発達を保障する教育への転換が強く求められている▼就学援助の受給率は全国平均で16%を記録した。安倍政権による生活保護の切り下げは、就学援助の給付対象基準にも影響する。子どもたちの学習権を守らなければならない。(次)

OPINION オピニオン

TPP推進派

「ウソつかない。TPP断固反対。ブレない。日本を耕す自民党。昨年総選挙で、7割の自民党議員が選挙公約でTPP参加に「反対」を表明していました。わずか3ヶ月前のことです。ところが安部首相は、今日13日にも「参加を表明する」といいます。ウソつきといわれるのは当然です。農業だけではない。TPP推進派

TPP交渉参加は許されない 国民をだまし、事実を隠して

「1%の農業のために日本の製造業がダメになつていいの」と宣伝しています。しかしTPPに反対しているのは農家だけではありません。い

料は一日たりとも欠かすことができません。主食であるコメを輸入に頼っているのか、国民全体の重大問題です。また食品添加物や遺伝子組み換え

医療も保険・共済もTPPの対象は文字通り「全分野」に及びます。ジェネリック医薬品の利

用は制限がされたり、国民皆保険を根本から壊してしまふ恐れがあります。安い掛け金で多くの国民が利用している「かんばん」、労働組合や協同

組合の共済も競争にさらされることになりま

3.11明日につなげる大集会

東日本大震災と福島原発 3日「さよなら原発」愛知事故から2年を前に、3月 3・11明日につなげる

被災地支援・原発ゼロへ 力を合わせよう 労働組合・団体と市民の共同で5000人つどう



久屋広場のメインステージ(上)には多くの市民でにぎわい、エンゼル広場で決起集会(下)も並行して開催された

大集会(「同実行委員会主催」)が名古屋市中区の久屋大通公園で開かれ、約5000人が参加しました。

この集会は、昨年に続いて2回目。愛労連をはじめとする労働組合や様々な団体と市民による共同の実行委員会によって準備されました。

メイン集会では、詩人のアサー・ビナードさん、俳優の山本太郎さんが訴え、画家の増山麗奈さんも絵を描くパフォーマンスを披露しました。

久屋広場とエンゼル広場の2会場には、メインステージの他にも若者ステージ、「市民が決めるエネルギー」「震災と原発・心&心交流」などのブースや子ども広場、模擬店も多数出



山本太郎さんとともに脱原発を訴える柴田たみおさん

展されました。

労働組合や団体の決起集会には、山本太郎氏とともに「名古屋革新市政の会」の柴田たみお市長予定候補も参加。自らが公害による

ぜんそくで苦しんだ経験も紹介しながら、「子どものいのちや住民の健康より大企業のもうけを優先した結果が福島の原発事故で絶対に許せない。こうしたことを正す政治を名古屋からつくっていきなさい」と、原発

ゼロと被災地復興への思いを訴えました。

名古屋市長選挙

憲法を守りいかに名古屋をつくるのは 柴田たみおさん

現職も自民市議も改憲派

名古屋市長選挙(4月7日告示、4月21日投票)は3月4日、現職の河村市長の事実上の出馬表明に続き、自民党の藤沢忠将名古屋市長が5日、出馬を表明。マスコミは、「三つどもえのたたかいかい」と報道しています。しかし、今度の市長選挙は、憲法を守り、くらしにいかす名古屋をつくるのか、安倍自民党政権がすすめるような改憲策動を許すのかが問われる選挙です。まさに憲法をまもる柴田たみおさんと改憲派とのたたかいです。

モテない国民の目や耳をささぐ
徳川義典 著
NHK 中日新聞は「中国の領土出現」
NHK 中日新聞は「北朝鮮の手先だ」

藤沢忠将市議を登壇者として紹介するビデオ

3.23(土) 名古屋の真ん中に
中国の領土出現!

藤沢忠将市議を登壇者として紹介するビデオ

家族・知人等で困っている方にご紹介ください。
パート・臨時・派遣、どなたでも相談できます

無料! 労働相談110番

祝祭日を除く月~金 9:30~16:30
E-mail 110@airoren.gr.jp
または検索サイトで「愛労連」

愛労連労働相談センター
Tel.052(881)1411

藤沢忠将市議は、超党派の極右集団「日本会議名古屋支部」の会長で、NHK・中日新聞は敵だ!」とうとう集会とビデオで、藤沢氏が登壇者として紹介されました。藤沢氏は市議会でも侵略戦争を正当化する「育

河村市長は、南京大虐殺を否定し教科書の記述変更を求めたり、昨年の総選挙を前に、改憲だけでなく核武装にまで熱心な日本維新の会との合同をめざした改憲派です。

藤沢忠将市議は、超党派の極右集団「日本会議名古屋支部」の会長で、NHK・中日新聞は敵だ!」とうとう集会とビデオで、藤沢氏が登壇者として紹介されました。藤沢氏は市議会でも侵略戦争を正当化する「育

明治乳業は、1960年代、大規模な「リストラ」に対する、労働運動の高揚に危機を感じた会社が「インフォーマル組織」を作って労働組合運動に介入、差別・人権否定を繰り返してきま

た。こうした明治乳業の異常な労働者管理に対して、労使紛争が途切れなく続いていきます。

明治乳業争議団のたたかいは市川工場事件から28年が経過し、全国9事業所の事件も19年目を迎える長期争議となつてい

ます。長期に及ぶ経過のなかでは労働委員会や裁判所から、「和解」で解決することを積極的に促す指揮もありましたが、会

社が解決に動くことはしませんでした。都労委での「全国事件」への命令交付は、結

審より1年以上経過した

明治乳業争議団は、全国事件への都労委命令を契機に一気に解決局面を切り拓く決意をかため、1月3日の新年より社長への挨拶と要請行動を実施しました。

また、2月2日には、第16回支援共闘会議総会を開催し、攻勢にたたかっている会社包囲運動の到達点と、救済命令を求める都労委対策の現状を確認。活発な議論で解決の決断を迫る運動方針と支援共闘役員体制を採択しています。

私たちは、都労委命令を契機に長期争議の全面解決を必ず果たす決意です。同時に、異常企業体質の改善を、消費者の目線から明治ホールディングス及び明治に強く求めますので、多くの方のご支援・ご協力をお願いします。

たかかう仲間たち NO.88

2013年を解決の年に
明治乳業争議団
全面解決に向けてヤマ場

愛知争議団連絡会議 事務局長 植木日出男



Topics

2/11

第34回トヨタ総行動は早朝の本社前や名古屋駅などでの宣伝、豊田市内の地域ピラ配布、集会・デモに1500人



2/14

尾中地区労連は学習協の吉田豊会長を招き「春闘学習決起集会」を開催。34人が参加し春闘の意義学ぶ



2/21

愛労連最賃公契約対策委員会が最低賃金の引き上げと生活保護引き下げ反対を訴え、金山総合駅で署名と宣伝



3/7

中部ブロック国公が春闘昼休み決起集会を開催し250人が参加。賃下げ特例法を廃止せよとシュプレヒコール

時短・賃上げ・平和...生活要求かかげ MAY DAY 5月1日は世界の労働者が“団結する” 働くものの祭典



盛りだくさんの要求をカタチにして持ち寄りましょう

日本のメイデーは世界に遅れること30年。第1回メイデーが開かれたのは1920年です。そのときのスローガンは「8時間労働制実現」「失業防止」「シベリア即時撤兵」など切実な要求を持ち寄り、1万人を超える労働者が東京の上野公園に集まりました。しかし軍国主義国家体制が強まるなか、2・26事件で東京に戒厳令がしかれて以降、メイデーは戦後まで中止されました。

戦後、復活メイデーは1946年5月1日。戦前・戦中の食糧難を反映し「働けるだけ喰わせろ！」などのスローガンが目立ちました。この集会には50万人の労働者が参加し、北海道から九州の各地で開催されました。

47年・48年以降、アメリカによる占領政策が転換、労働運動・民主運動への露骨な干渉がはじまりました。旧安保条約が発効した直後の52年、第23回メイデーは、神宮外苑で開催されましたが、皇居前広場（人民広場とよばれていた）にデモ行進した労働者の隊列に武装警官が発砲・銃撃によって流血の事態を引き起こしました。それでも労働者は、あらゆる攻撃に屈せ

職場のなかで、メイデーに対してさまざまな疑問がだされています。そもそもメイデーって何ですか？どうして平日にやるの？等々

第84回メイデー その歴史を ひもとく

今年のメイデーは5月1日（水）、文字とおり平日、しかもゴールデンウィークの真つ最中です。それでも5月1日に実施しなければならぬのはなぜでしょうか。メイデーの歴史をひもとけば、その理由がわかります。

仕事に8時間、休息に8時間、自由な8時間を

官憲の弾圧はね返し前進

起源は127年前のアメリカだった。メイデーの起源は1886年。アメリカの労働者・労働組合が「仕事に8時間を、休息に8時間を、俺たちがやりたいことに8時間を」スローガンにストライキを決行。シカゴを中心に

38万人以上の労働者が参加しました。このたたかいで「8時間労働制」を実現したのです。ところが資本家は、権力を使って反撃に出ました。労働組合指導部をでっち上げ事件で投獄し、労働組合を孤立させ「8時間労働制」を破棄しました。それが1917年でした。

でも労働者は屈せず、1890年5月1日に再度ストライキを決行。これに世界の労働者が連帯して立ち上がったのがメイデーのはじまりです。ねばり強いたたかいによって「8時間労働制」がILO第1号条約に規定されたのが1917年でした。



アベノミクスの後には国民負担増 三本の矢 高木 徹

みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真（デジタルでも可）と簡単な文章でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。詳しくは…

TEL 052-871-5433(竹内)まで
E-mail post@airoren.gr.jp

青年協ニュース AIAI NO.47 愛高教“新歓”スプリングジャンプ 新入職員と近い若手組合員がつくる新歓企画



新人とベテランと一緒にゲーム。楽しそう

青年中心の実行委員会が活躍。愛高教では4月にスプリングジャンプという新歓企画を行います。毎年青年部を中心に実行委員会を立ち上げ講師選定からプログラムまで若手の意見を中心に進めています。今年

は芥川賞作家で愛知出身の諏訪哲史さんを講師として呼ぶことが決定しました。プログラムは、第一部として、組合紹介を若手の生の声で伝え、講演会。第二部として、立食レクも行うウェルカムパーティーです。司会もレク企画も青年部が担当します。ウェルカムパーティーの中では、机を地区ごとにして職場の近い話しやすい仲間をつくれるようになっています。また会場に教科ブースを用意し

「自分たちの意見で大きな企画ができる」という達成感が得られるので実行委員をやっている若手も多くいます。もちろんベテランの先生方の支えがあるからこそ運営できているのですが、表舞台をすべて企画することは自信になります。昨年は300人近い人が集まりました。今年も盛況となるように若手が手分けをして各支部の会議に宣伝行動を行い、各職場への呼びかけをお願いします。今年も例年通り新年度に新しい仲間が得られたらうれしいです。（愛高教青年部発）

